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Oggi, in Venezia, negli spazi del senato degli studenti della sede dei Tolentini, alle ore 

14.00 è stato convocato il senato degli studenti straordinario, con nota del 2 dicembre 2019 

prot. n. 61874, tit. II/cl. 14/fasc. 4.6. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 

Iuav: 

Bettin Enrico 

Camerlingo Laura 

Constantinescu Ana Maria Florina 

Cordioli Mattia 

Mihu Alexandru/skype 

Sala Alessia 

Sartori Cesare 

Tiepolo Nicolò 

Hanno giustificato la loro assenza: 

Armenti Andrea 

Crisci Giorgia 

Didonna Rossana 

Neri Emma 

Zennaro Enrico 

Sono assenti: 

Bertolin Erika 

Bettino Anna 

Malaguti Andrea Nicolò 

Presiede la senatrice Alessia Sala che, verificata la validità della seduta, la dichiara aperta 

alle ore 14.15 

Esercita le funzioni di segretario il senatore Cesare Sartori. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del presidente

2. Organizzazione del senato degli studenti

a) percorso di formazione delle rappresentanze studentesche: approvazione

b) costituzione gruppo di lavoro call for ideas 2020

3. Gestione del budget

a) situazione economica del senato degli studenti e destinazione del budget a disposizione:

aggiornamento

4. Attività e patrocini:

a) proposte iniziative culturali

La presidente ritiene opportuno aggiornare il senato degli studenti in merito ai seguenti 

argomenti di cui il senato stesso prende atto: 

- sono stati nominati quali rappresentanti degli studenti nel Comitato Regionale di

Coordinamento delle Università del Veneto per il biennio accademico 2018/2020 i

seguenti studenti:

Rossana Didonna, Università Iuav di Venezia

Damiano Miotto, Università Ca’ Foscari Venezia

Nicolò Silvoni, Università degli Studi di Padova.

(decreto rettorale 27 novembre 2019 n. 608)

CLICCARE SUGLI ARGOMENTI 
DELL'ORDINE DEL GIORNO 
PER VISUALIZZARE LA 
DELIBERA CORRISPONDENTE
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- il 7 dicembre 2019 scade il termine per la raccolta di contributi per Terreno Comune.

A tale riguardo ricorda che Terreno Comune si propone di raccogliere in una serie di

pubblicazioni, distribuite gratuitamente presso le sedi Iuav, progetti, saggi, immagini e, in

generale il prodotto degli studenti di un’università dedicata alle discipline del progetto, con

l’obiettivo di creare uno spazio per un dialogo interdisciplinare.

Il primo prodotto del progetto è una pubblicazione cartacea e digitale dedicata alla strada,

intesa come oggetto e astrazione, come percorso e formazione, come luogo in cui spesso i

progetti si trovano a dialogare.

La presidente coglie pertanto l’occasione per invitare tutti i senatori a dare visibilità e

diffondere tale opportunità in modo da poter ricevere ulteriori contributi entro la scadenza;

- sarà pubblicato a breve il bando per 15 tirocini curriculari per la gestione

dell’emergenza dovuta agli eventi metereologici del 12 novembre 2019. La selezione

sarà aperta agli studenti iscritti ai corsi di laurea magistrale in architettura. L’attività oggetto

di tirocinio per un totale di 250 ore è finalizzata prevalentemente alla ricognizione e stima

dei danni.

Al termine delle comunicazioni la presidente propone di anticipare la discussione del

punto 4 a) proposte iniziative culturali dopo il punto 2 b) costituzione gruppo di lavoro call

for ideas 2020.

Il senato degli studenti approva all’unanimità.

Sui seguenti argomenti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 

2. Organizzazione del senato degli studenti

a) percorso di formazione delle rappresentanze studentesche: approvazione (rif.

delibera n. 24 Sds/2019/Dg/affari istituzionali)

delibera all’unanimità di approvare il percorso di formazione delle rappresentanze

studentesche secondo quanto descritto nella delibera di riferimento dando mandato alla

presidente di far pervenire eventuali osservazioni o suggerimenti al servizio affari

istituzionali entro la metà del mese di dicembre

b) costituzione gruppo di lavoro call for ideas 2020 (rif. delibera n. 25

Sds/2019/Dg/affari istituzionali)

delibera all’unanimità di costituire il gruppo di lavoro call for ideas 2020 nella seguente

composizione: Alessia Sala, Ana Constantinescu, Nicolò Tiepolo e Alexandru Mihu

4. Attività e patrocini:

a) proposte iniziative culturali (rif. delibera n. 26 Sds/2019/Dg/affari istituzionali)

delibera all’unanimità di:

1) approvare e finanziare l’iniziativa “Iuav Open Night” (19 dicembre 2019) designando il

senatore Nicolò Tiepolo quale referente e concedendo un finanziamento pari € 1.000,00.

2) aumentare di € 3.500,00 l’importo destinato all’iniziativa “pubblicazione sds” il cui

referente è il senatore Nicolò Tiepolo. L’importo totale destinato a tale iniziativa risulta

essere pertanto pari a € 5.000,00;

3) mantenere aperti e riportare nell’esercizio finanziario 2020 i progetti relativi agli esercizi

finanziari 2019 sotto indicati:

pubblicazione sds, responsabile Nicolò Tiepolo

giornata della sostenibilità, responsabile Rossana Didonna

ciclo di incontri / lezioni performative, responsabile Alessia Sala

Iuav open night 17.10.2019, responsabile Nicolò Tiepolo

L'abitare contemporaneo, responsabile Laura Carmelingo

Divertimento pe li ragazzi, responsabile Alessia Sala

Iuav open night 19.12.2019, responsabile Nicolò Tiepolo

3. Gestione del budget

a) situazione economica del senato degli studenti e destinazione del budget a

disposizione: aggiornamento (rif. delibera n. 27 Sds/2019/Dg/affari istituzionali)
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delibera all’unanimità di: 

1) approvare l’acquisto di borse di tela tramite la convenzione con la cooperativa sociale 

Rio Terà dei Pensieri per un importo pari a € 999,00 a gravare sui fondi “gestione sds”; 

2) destinare € 10.008,05, risultanti dalle economie dei progetti “attività culturali promosse 

direttamente dagli studenti”, “gestione sds 2019” e “attività promosse da uno o più 

senatori”, ad un progetto dedicato all’intera comunità studentesca dando mandato alla 

presidente di discutere le priorità indicate nella delibera di riferimento con la direzione 

dell’ateneo al fine di definire quali siano le azioni maggiormente utili ed efficaci. 

 

La presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16.00 
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2. Organizzazione del senato degli studenti

a) percorso di formazione delle rappresentanze studentesche: approvazione

La presidente sottopone all’attenzione del senato degli studenti la proposta di un percorso

di formazione delle rappresentanze studentesche dal titolo sds toolkit, presentato dal

servizio affari istituzionali.

A tale riguardo ricorda che il percorso in oggetto si basa sulle osservazioni emerse nel

corso del progetto sds reloaded dal quale è emerso che la formazione delle rappresentanze

studentesche è un elemento determinante per la loro riconoscibilità e per favorire la

partecipazione degli studenti. L’obiettivo di sds toolkit è pertanto quello di fornire ai

rappresentanti degli studenti gli strumenti necessari per svolgere con consapevolezza ed

efficacia le attività connesse al loro incarico.

I destinatari del percorso di formazione sono:

- i componenti del senato degli studenti;

- i rappresentanti degli studenti nei corsi di studio.

È possibile valutare la partecipazione di ulteriori studenti interessati alle attività di

rappresentanza a seconda del tipo di attività e della capienza degli spazi dedicati.

Si prevede che i formatori siano componenti del personale tecnico e amministrativo e

docenti, con la collaborazione di ex senatori e rappresentanti degli studenti che possono

arricchire la trattazione degli argomenti con la loro esperienza diretta, in particolare per

quanto riguarda quelli dedicati alle attività di rappresentanza.

Il percorso formativo si articola in moduli che copriranno le seguenti tematiche:

a) l’università

- il sistema universitario italiano ed europeo;

- Iuav si presenta (organizzazione, offerta formativa…)

- la didattica e il diritto allo studio

- l’assicurazione della qualità

b) la rappresentanza studentesca

- le attività di rappresentanza

- organizzare e gestire un’attività/evento culturale

c) soft skills

- elementi di comunicazione

- elementi di sostenibilità

- elementi di design thinking

È possibile alternare argomenti appartenenti a gruppi tematici differenti in maniera tale da

rendere equilibrato e vario l’intero percorso.

I moduli sono erogati in presenza con modalità seminario frontale o workshop per favorire

l’interazione tra i partecipanti e i formatori. L’apprendimento è accompagnato anche dalla

costruzione di un ambiente online nel quale reperire materiali e approfondimenti utili: lo

strumento di riferimento è presumibilmente Google Classroom, che risulta essere già

utilizzato nell’ambito della didattica e pertanto noto alla maggioranza degli studenti.

La timeline che si propone per la realizzazione di sds toolkit è la seguente:

- dicembre 2019: approvazione del programma da parte del senato degli studenti;

- gennaio – febbraio 2020: campagna di comunicazione

- marzo – dicembre 2020: erogazione dei moduli

- gennaio 2021: conclusione del progetto

Nell’ambito del percorso di formazione risulta possibile monitorare:

- la presenza;

- l’apprendimento (attraverso brevi test o tramite progetti individuali o lavori di gruppo);

- il gradimento (in itinere e finale).

I risultati attesi sono in primis l’aumento delle abilità e competenze dei rappresentanti degli

studenti, insieme alla possibilità di creare nuovi contatti e l’acquisizione di strumenti utili in

ambiti anche differenti dalla rappresentanza.

TORNA ALL'ODG
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Può essere rilasciato un attestato di formazione parziale (badge) al termine di ciascuna 

attività di formazione e/o uno complessivo basato sui moduli frequentati al termine 

dell’intero percorso. Oltre ad un manuale per i futuri rappresentanti degli studenti, si 

prevede la creazione di una piattaforma online che possa servire da riferimento per i 

rappresentanti in carica e tutti gli studenti interessati. 

La presidente informa infine che per avviare il percorso di formazione nelle tempistiche 

sopra esposte è necessario far pervenire al servizio affari istituzionali eventuali 

commenti/osservazioni/suggerimenti entro la metà del mese di dicembre. 

Il senato degli studenti 

- udita la relazione della presidente 

- richiamati e condivisi gli esiti del progetto sds reloaded 

- visto il progetto proposto dal servizio affari istituzionali per l’avvio di un percorso di 

formazione per le rappresentanze studentesche 

- considerato l’interesse e l’opportunità per il senato degli studenti di avviare un 

percorso di formazione che fornisca gli strumenti necessari per rendere le attività di 

rappresentanza più consapevoli ed efficaci 

delibera all’unanimità di approvare il percorso di formazione delle rappresentanze 

studentesche secondo quanto sopra descritto dando mandato alla presidente di far 

pervenire eventuali osservazioni o suggerimenti al servizio affari istituzionali entro la 

metà del mese di dicembre. 
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2. Organizzazione del senato degli studenti

b) costituzione gruppo di lavoro call for ideas 2020

La presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario costituire un gruppo

di lavoro dedicato alla call for ideas 2020.

A tale riguardo la presidente ricorda che per il 2019 non è stato possibile pubblicare la

consueta call in quanto le tempistiche di insediamento del nuovo senato degli studenti non

hanno consentito una programmazione tempestiva delle attività.

Risulta pertanto opportuno riprendere i lavori sul tema al fine di avviare la selezione di idee

entro i primi mesi del 2020. A tale riguardo si propone di costituire un gruppo di lavoro

dedicato che provveda alla ricognizione delle richieste degli studenti, all’analisi degli esiti

delle precedenti call e che collabori alla stesura della call stessa con il servizio affari

istituzionali.

L’incarico terminerà con l’approvazione della call for ideas 2020 da parte del senato degli

studenti.

La presidente informa infine che oltre alla propria disponibilità, hanno manifestato interesse

a far parte del gruppo di lavoro i senatori Ana Constantinescu, Nicolò Tiepolo e Alexandru

Mihu.

Il senato degli studenti

- udita la relazione della presidente

- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 32

- ritenuta la necessità di costituire un gruppo di lavoro sulla call for ideas 2020 al fine

di procedere con la pubblicazione nei primi mesi del 2020

- tenuto conto delle disponibilità pervenute

delibera all’unanimità di costituire il gruppo di lavoro call for ideas 2020 nella

seguente composizione: Alessia Sala, Ana Constantinescu, Nicolò Tiepolo e

Alexandru Mihu.

L’incarico terminerà con l’approvazione della call for ideas 2020 da parte del senato degli

studenti.

TORNA ALL'ODG
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4. Attività e patrocini:

a) proposte iniziative culturali

La presidente informa il senato degli studenti che, ai sensi dell’articolo 31 comma 8 del

regolamento del senato degli studenti, si rende necessario definire quali progetti relativi

all’esercizio finanziario 2019 mantenere aperti e riportare nell’esercizio finanziario

2020. In particolare risultano attualmente in fase di realizzazione o rendicontazione le

seguenti attività:

pubblicazione sds, responsabile Nicolò Tiepolo

giornata della sostenibilità, responsabile Rossana Didonna

ciclo di incontri / lezioni performative, responsabile Alessia Sala

Iuav open night 17.10.2019, responsabile Nicolò Tiepolo

L'abitare contemporaneo, responsabile Laura Carmelingo

Divertimento pe li ragazzi, responsabile Alessia Sala

La presidente sottopone, inoltre, all’attenzione del senato degli studenti le seguenti

proposte e rimodulazioni di attività culturali.

Iuav Open Night

Responsabile dell’iniziativa proposta: Nicolò Tiepolo

Si tratta della consueta serata di presentazione del senato degli studenti e un’occasione di

socializzazione per tutti gli studenti Iuav.

Il programma dell’attività che si intende svolgere nel chiostro dei Tolentini dalle 18 alle 23

comprende il dj set e un momento di presentazione dell’iniziativa Terreno Comune.

La spesa prevista per la realizzazione della serata è pari a € 1.000,00 e comprende:

- la movimentazione delle attrezzature necessarie;

- la comunicazione attraverso locandine nelle sedi;

- la SIAE;

- la guardiania e la sicurezza della sede;

La presidente evidenzia inoltre la necessità di migliorare alcuni aspetti di gestione della

serata e in particolare:

- la sicurezza soprattutto se dovesse essere presente una grande quantità di persone.

Al riguardo ritiene opportuno utilizzare gli spazi del senato degli studenti come deposito

garantendo l’accesso ai soli senatori;

- la raccolta differenziata e in particolare la suddivisione dei rifiuti al termine dell’evento che

dev’essere maggiormente presidiata.

Pubblicazione sds_Terreno Comune

Responsabile dell’iniziativa proposta: Nicolò Tiepolo

La presidente ricorda al senato degli studenti che tale iniziativa è stata approvata nella

seduta del 26 settembre 2019 ed è attualmente in corso di realizzazione.

L’importo iniziale destinato a tale attività era pari a € 1.500,00. Nel corso dello sviluppo

dell’attività, oltre a un buon riscontro da parte degli studenti, sono emerse delle potenzialità

a medio termine che prevedono l’aggiunta di altre due pubblicazioni tematiche.

Si propone pertanto che l’importo iniziale sia aumentato di € 3.500,00 per un totale di €

5.000,00 per tale attività.

Il senato degli studenti

- udita la relazione della presidente

- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 31 comma 8

- richiamato quanto deliberato dal senato degli studenti nella seduta del 26 settembre

2019

- ritenuto l’interesse del senato degli studenti a sostenere le iniziative presentate

- accertata la copertura finanziaria

delibera all’unanimità di:

1) approvare e finanziare l’iniziativa “Iuav Open Night” (19 dicembre 2019)

designando il senatore Nicolò Tiepolo quale referente e concedendo un

TORNA ALL'ODG
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finanziamento pari € 1.000,00. 

2) aumentare di € 3.500,00 l’importo destinato all’iniziativa “pubblicazione sds” il cui 

referente è il senatore Nicolò Tiepolo. L’importo totale risulta essere pertanto pari a € 

5.000,00; 

3) mantenere aperti e riportare nell’esercizio finanziario 2020 i progetti relativi agli 

esercizi finanziari 2019 sotto indicati: 

pubblicazione sds, responsabile Nicolò Tiepolo 

giornata della sostenibilità, responsabile Rossana Didonna 

ciclo di incontri / lezioni performative, responsabile Alessia Sala 

Iuav open night 17.10.2019, responsabile Nicolò Tiepolo 

L'abitare contemporaneo, responsabile Laura Carmelingo 

Divertimento pe li ragazzi, responsabile Alessia Sala 

Iuav open night 19.12.2019, responsabile Nicolò Tiepolo. 
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3. Gestione del budget

a) situazione economica del senato degli studenti e destinazione del budget a

disposizione: aggiornamento

La presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario definire la

destinazione del budget ancora a disposizione del senato degli studenti per il 2019, al netto

delle iniziative oggetto di deliberazione al punto precedente dell’ordine del giorno.

A tale riguardo informa che Iuav ha recentemente stipulato un accordo con la cooperativa

Rio Terà dei Pensieri, per la produzione eco-sostenibile, la promozione e la vendita degli

oggetti a marchio Iuav.

A tale riguardo propone di acquistare delle borse di tela per un importo di € 999,00 che

potranno essere distribuite in occasione degli eventi del senato degli studenti.

La spesa graverà sui fondi di gestione del senato degli studenti.

La presidente ricorda inoltre che nella seduta del 26 settembre 2019 il senato degli studenti

aveva deliberato di utilizzare il budget rimanente (al netto del contributo destinato alle

iniziative dei senatori approvate nella medesima seduta) per finanziare dei progetti che

producessero un concreto riscontro sui servizi fruiti dagli studenti.

A tale riguardo, sentiti in merito i senatori, evidenzia che le tematiche di interesse emerse

sono le seguenti:

1. arredi per gli spazi di studio e lavoro degli studenti

In particolare si segnala l'utilità dei piani di taglio installati su alcuni tavoli dell'ex cotonificio

e l’esigenza di attuare di una ricognizione delle necessità nelle varie sedi;

2. contributo ai lavori su casetta Palma

A tale riguardo informa che al momento non sono note le tempistiche di realizzazione e

quali saranno gli spazi destinati agli studenti. Ad ogni modo, si renderà necessario ideare

un sistema di gestione dell’accesso (prenotazione) degli spazi e definire le loro funzioni;

3. riorganizzazione dell'aula plastici

Attualmente gli spazi risultano poco capienti e in parte utilizzati da un docente. Risulta

inoltre necessario condurre una riflessione più ampia sulle modalità di accesso e di utilizzo

al fine di mantenere l’aula pienamente utilizzabile evitando accumuli.

Si tratta di una questione che nel corso del tempo non ha trovato una soluzione efficace e

che, pur non riguardando la totalità degli studenti, risulta essere un tema rilevante per molti;

4. potenziamento delle attività dei laboratori didattici

In particolare si evidenzia la difficoltà nel distinguere tali laboratori da quelli maggiormente

dedicati alla ricerca e in un caso si è riscontrata anche una criticità rispetto ad una

denominazione ambigua.

Propone pertanto di condividere le osservazioni sopra riportate con la direzione

dell’ateneo al fine di verificare la fattibilità delle proposte individuando altresì l’azione

che risulta essere più appropriata ed efficace.

L’importo da destinare corrisponde al totale delle economie dei progetti “attività culturali

promosse direttamente dagli studenti”, “gestione sds 2019” e “attività promosse da uno o

più senatori” (al netto dell’acquisto sopra citato) pari a € 10.008,05.

Il senato degli studenti

- udita la relazione della presidente

- visto il regolamento del senato degli studenti

- richiamato quanto deliberato nella seduta del 26 settembre 2019

- ritenuto l’interesse del senato degli studenti a sostenere le azioni sopra descritte

delibera all’unanimità di:

1) approvare l’acquisto di borse di tela tramite la convenzione con la cooperativa

sociale Rio Terà dei Pensieri per un importo pari a € 999,00 a gravare sui fondi di

“gestione sds”;

2) destinare € 10.008,05, risultanti dalle economie dei progetti “attività culturali

promosse direttamente dagli studenti”, “gestione sds 2019” e “attività promosse da
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uno o più senatori”, ad un progetto dedicato all’intera comunità studentesca dando 

mandato alla presidente di discutere le priorità sopra citate con la direzione 

dell’ateneo al fine di definire quali siano le azioni maggiormente utili ed efficaci. 




